

# EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción  
Calle de Corró, 96

Administración  
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

## El director general de Comunicaciones en Granollers

### Inauguración de una central telefónica

El pueblo de Granollers quiso patentizar al dignísimo director general de Correos y Telégrafos, señor Francos Rodríguez, su sincero agradecimiento por la concesión de mejora tan importante, como es la instalación de una central telefónica en esta villa, por cuenta del Estado, haciéndole objeto de un entusiasta recibimiento.

Ya por la mañana, horas antes de la anunciada para la llegada de tan ilustre funcionario, presentaba nuestra población el aspecto de las grandes solemnidades.

La plaza de la Constitución ofrecía muy animado aspecto por la concurrencia allí aglomerada; curioseando el ir y venir de las comisiones oficiales, entidades y particulares que se dirigían al ayuntamiento, al objeto de saludar, a su llegada, al señor Francos Rodríguez

#### La llegada.

Poco antes de mediodía, llegaron a la plaza de la Constitución, cinco automóviles que conducían al director general de Comunicaciones y demás acompañantes.

Al descender del coche del Gobierno Civil el señor Francos Rodríguez, al que acompañaban el delegado del Gobernador de la provincia señor Azcárraga, el alcalde de Granollers, señor Torras Villá y el consejero superior de Fomento, don Andrés de Boét, se le hizo objeto de una cariñosa ovación.

En el vestíbulo de las Casas Consistoriales fué saludado por el primer teniente de alcalde, señor Montañá y por los concejales señores Pujol, Torras (P.), Novellas, Barbany, Pagés, Riera y Coma.

También vinieron de Barcelona, para asistir a la inauguración de la central telefónica, el concejal de aquel ayuntamiento doctor Luís Mesa, en representación del alcalde señor Marqués de Olérdola, los diputados a Cortes por Igualada y Torroella de Montgrí, señores González Vilart y Fournier, respectivamente; el exdiputado y senador señor Moles, don José Viñamata Nocheti, el presidente del Sindicato Agrícola Industrial y Comercial del Vallés, don Gorgonio de Canet; el jefe del negociado de construcciones de la central de telégrafos, don Eduardo Sancristóbal; el jefe de centro de Barcelona, señor Aguilar; los jefes de telégrafos, don Pascual Bordons y don Luis Amador;

el inspector de correos de esta región y de las Baleares don Luis Barrios y el secretario particular del señor Francos Rodríguez, don Federico Romero.

De paso para Vich, al objeto de asistir a la consagración del nuevo prelado, doctor Muñoz, estuvo unas horas en esta villa el ex diputado a Cortes y primate del liberalismo barcelonés, don Rómulo Bosch y Alsina, acompañado de sus bellas y distinguidas hijas.

Hizo acto de presencia en las Casas Consistoriales para excusar la asistencia de su hijo, nuestro particular y querido amigo don Alejandro Bosch y Catarineu, diputado a Cortes por Vich.

#### La recepción

En el salón de la Alcaldía cumplieron al director general de Comunicaciones los concejales ya dichos, el secretario de la corporación municipal, don Jaime Buscarat; el ecónomo, reverendo doctor José Brasó; el teniente de la guardia civil, señor Velázquez; el de carabineros, señor Alcalá; el Juez municipal, don Manuel Bigas y Montañá; el administrador de contribuciones del partido, don Magín Anglés; una comisión del Casino de Granollers, con su presidente, don José Manuel Bigas; el vice presidente de «La Unión Liberal», señor Vallcorba y el secretario señor Turigas; una sección de la Cruz Roja, con el segundo comandante don Tomás Font; la sociedad coral «Amigos de la Unión», con su presidente señor Baliu; la sociedad coral «La Violeta», con su presidente señor Vidal; una comisión del «Orfó Granollerí», con su presidente, el delegado señor Montaner, y el vocal señor Villá; el notario don Felipe Font, por la Caja de Ahorros; el señor Puntas, por el «Centro Católico»; una representación de EL DEMÓCRATA y un nutrido grupo de personalidades de esta villa.

El alcalde de Badalona, señor Casas, con el primer teniente alcalde de aquella corporación don José Sió; el alcalde de La Roca, don Miguel Catafal y una comisión de concejales; el alcalde de Llinás, don José Illa; el síndico, don Ginés Pujol y el secretario, señor Ferrer; el alcalde de San Pedro de Vilamajor, don Juan Collell y el concejal, señor Raventós; el teniente alcalde de San Antonio de Vilamajor, don Tomás Mora y el concejal señor Riera; el al-

calde de San Fausto de Campcentellas, don Salvador Xicola y el secretario, don Antonio Vilardebó; el concejal de Mollet, señor Moretó, jefe de la minoría de aquel ayuntamiento; el concejal de Montmeló, don Esteban Guitet y una comisión del comité liberal, con su presidente señor Vendrell; el juez municipal de Llisá de Vall, don José Oriach; los concejales de Parets, señores Badía y Guardia y el ex alcalde don José Molins; el alcalde de Bigas y Riells, don José Camp; el juez municipal, don José Bachs y el secretario, señor Viader; una nutrida representación de San Felio de Codinas; el concejal de La Garriga, don Salvador Fortuny, jefe de la minoría de aquel ayuntamiento; el juez municipal, don Gonzalo Planas, y don Esteban Mallol, representante del Sindicato Agrícola; una comisión de Martorellas; representación del ayuntamiento de Santa Coloma de Gramanet; comisiones de Cánoves y La Ametlla; y, llevando la representación del ayuntamiento de Montornés, el secretario de la corporación municipal, don Francisco de P. Vilá.

También saludaron al señor Francos Rodríguez, don Blás Pallarés, y don José Escobar, jefes de telégrafos y correos, de esta villa, respectivamente.

Para cuantos asistieron a la recepción, tuvo el director general de Comunicaciones frases de consideración y afecto, al serles presentadas por nuestro digno alcalde señor Torras Villá.

#### Inauguración de la central telefónica

Al salir el señor Francos Rodríguez de las Casas Consistoriales fué ovacionado por el público estacionado en la plaza.

Acompañado de las autoridades locales y del distrito, demás personalidades invitadas al acto y seguido de numeroso público, se dirigió al local que ocupa la estación telegráfica, que es el destinado para la central telefónica, al objeto de proceder a la inauguración oficial.

Previa ceremonia religiosa, consistente en la bendición — por el ecónomo doctor Brasó — de la estación inaugurada, el señor Francos pronunció breves y sencillas frases, felicitándose del acto que se celebraba y ofreciéndose

a las autoridades del distrito para laborar en el mejoramiento de los servicios de correos y telégrafos.

Con la venia del director general, el ingeniero jefe de los servicios telefónicos de la Mancomunidad, doctor Terrades, pronunció breves palabras, ofreciendo el concurso de dicha entidad regional, y lamentando que circunstancias especiales hayan impedido que el señor Francos Rodríguez inaugurara la línea en construcción por la Mancomunidad.

El director general de comunicaciones propuso se expidiesen los siguientes telegramas a S. M. el Rey, presidente del Consejo y ministros de la Gobernación y de Hacienda, presidente de la Mancomunidad; alcalde de Barcelona, señor Marqués de Olérdola; alcalde accidental, gobernador civil y Asociación de la Prensa.

*Jefe superior de Palacio : Madrid.*

*Ruego a V. E. transmita a S. M. el Rey el testimonio de adhesión de este pueblo, expresado en el acto de inaugurar centro telefónico urbano con asistencia director general Correos y Telégrafos.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

*Presidente Consejo Ministros : Madrid.*

*Al inaugurar centro telefónico urbano, con asistencia director general, enviamos a V. E. respetuoso y entusiasta saludo.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

*Ministro de la Gobernación : Madrid.*

*Con presencia director general, inauguramos centro telefónico urbano; y, al comunicárselo a V. E., le enviamos testimonio de gratitud y respetuoso saludo.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

*Ministro Hacienda : Madrid.*

*Con presencia director general, inauguramos centro telefónico urbano, concedido siendo V. E. ministro Gobernación. En justo recuerdo, le enviamos saludo entusiasta.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

*Gobernador Civil : Barcelona.*

*Inaugurado centro telefónico urbano, le saludan cordialmente quienes concurren al acto.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

*Alcalde accidental de Barcelona.*

*Al inaugurar centro telefónico urbano, en nombre de esta villa saludo a esa ciudad en la representación de su alcalde.*

*El alcalde de Granollers, TORRAS VILLÁ*

*Presidente diputación provincial : Barcelona*

*Estando presente, con varias representaciones, director general Correos y Telégrafos, inauguramos centro telefónico urbano y, con tal motivo, enviamos respetuoso saludo.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

*Marqués de Olérdola : Alcalde presidente de Barcelona : Hotel Palace : Madrid.*

*Al inaugurar centro telefónico urbano, con presencia director general de Correos, le enviamos entusiasta saludo.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

*Eusebio Corominas : Presidente Asociación de la Prensa : Barcelona.*

*A la prensa de esa ciudad envío efusivo saludo, al verificarse la inauguración del centro telefónico urbano con asistencia del director general de Correos y Telégrafos.*

*El alcalde, TORRAS VILLÁ*

## Visita al puente

Una vez terminada la ceremonia ya dicha, con sus acompañantes se dirigió el señor Francos Rodríguez a visitar el puente de hierro sobre el Congost, en la carretera de Barcelona a Ribas.

El alcalde, señor Torras, explicó el apoyo que el Estado prestó a obra tan importante, así como el concurso de la diputación y ayuntamiento de esta villa. El señor Francos Rodríguez pudo percatarse de la riqueza que significa para Granollers el emplazamiento de dicho puente.

## Banquete oficial

A las dos de la tarde visitó el señor Francos Rodríguez el Casino de Granollers.

En el vestíbulo, le dió la bienvenida el presidente de aquella entidad, don José Manuel Bigas, a quien acompañaban buen número de socios. Una vez visitadas las dependencias de la casa, pasaron al salón platea, donde debía celebrarse el banquete.

Ocupó la presidencia el homenajeado; a su derecha, el señor Azcárraga, el doctor Mesa, el juez municipal señor Bigas Montañá; el reverendo cura párroco y los tenientes de la guardia civil y carabineros

A la izquierda del señor Francos Rodríguez, el alcalde señor Torras Villá; el consejero de Fomento, don Andrés de Boét; el jefe de negociado de la Dirección, señor Sancristóbal, y el presidente del Casino, señor Bigas.

Ocuparon lugar preferente los diputados señores Fournier y González Vilart y el ex senador señor Moles.

La comida, que sirvió admirablemente la fonda de Europa, lo fué bajo el siguiente

### MENÚ

*Consommé double en tasse*

*Hors d'œuvre riche*

*Loup de mer sause mayonnaise*

*Tronçons de filet bouquetière*

*Terrine de canard a sa gélée*

*Chapon du Prat à la broche*

*Coupes Jack*

*Pâtisserie et Corbeilles des fruits*

### VINOS

*Jerez oloroso*

*Castell del Remei blanc*

*Rioja clarete*

*Champagne extra Codorniu*

*Café : Licores : Tabacos*

## Brindis

Al descorcharse el champaña, se levantó, para hablar, el alcalde de Granollers.

Dirigió, el señor Torras, cariñoso saludo al señor Francos Rodríguez.

Carezo — dijo — de dotes oratorias para expresar el agradecimiento que Granollers siente hacia nuestro ilustre huésped y más aún para corresponder, cual merece, a la atención que el director general de Comunicaciones ha tenido para con nuestra querida villa, al querer asistir personalmente a la inauguración oficial de la central telefónica que el Estado nos ha dotado.

Un deber ineludible, el de mi cargo, me pone en trance tan duro, por carecer en absoluto de condiciones, cual es el hacer llegar a tan alta personalidad el sentimiento de gratitud que para con el Estado tiene Granollers, al ser atendida una petición, aspiración una-

nime del vecindario y no manejo político, cómo dolorosamente ha querido suponerse por los contrarios a que fuese el Estado quien nos dotara de mejora tan importante.

Granollers siente orgullo de que le haya cabido el honor de ser la primera población secundaria que desde hoy cuenta con teléfono del Estado; pero — añadió — lejos de sentir exclusivismos, hemos de pedir que tal mejora se haga extensiva a todos los pueblos de las regiones hermanas. (Ovación.)

Hoy más que nunca — dijo — debemos sentir y exteriorizar el cariño nuestro para con las regiones españolas. (Grandes aplausos.)

A seguido, levantó su copa para brindar por el señor Francos Rodríguez y por el engrandecimiento de todas las regiones, única manera de hacer una España rica y próspera, como todos ansiamos. (Ovación delirante.)

## Discurso del señor Francos

El señor Francos Rodríguez se expresó en estos o parecidos términos:

Voy a contestar, muy agradecido, al saludo y a las frases cariñosas que me ha dirigido el alcalde de Granollers. Una relación breve, pero intensa, que trabó conmigo, le condujo a colgar sobre mis hombros honores que no merezco y cualidades que no poseo.

Quiero explicaros, siquiera sea someramente, la causa de mi asistencia a este acto.

Existe el equívoco, perturbador, de que el Estado no se preocupa de atender las necesidades de los pueblos. Eso, es un gran error y una notoria injusticia.

Lo que sucede, es que los pueblos suelen conocer al Estado en su aspecto feo. Es, en la mayoría de los casos, para el contribuyente, el recaudador de contribuciones, el que se lleva al hijo mozo para ir al servicio de las armas, etcétera, etc. Y es muy natural que despierte en todas partes recelos y desconfianzas.

Por eso yo entiendo que los hombres de gobierno deben rectificar; que, de vez en vez, deben acercarse a los pueblos y conocer íntimamente sus necesidades y vivir sus alegrías y sus tristezas. (Grandes aplausos.)

Hay quien se aprovecha de la sencillez de las almas y de las debilidades de quienes ocupan los altos puestos de la gobernación, y siembran semillas venenosas.

Eso, conduce a la anarquía, a una anarquía mucho más peligrosa y terrible que la de las bombas de dinamita. Esa anarquía arranca de los corazones el espíritu de solidaridad...

(Ovación indescriptible.)

Por el alambre del telégrafo, o por el peatón de correos de la aldea más modesta, debemos estar en relación constante todos los españoles. (Ovación.)

No queremos ni competencias, ni luchas; la función de la competencia, no es privativa del Estado.

No deben concederse nuevas líneas para hacer negocio.

Se debe acudir en auxilio, no de las grandes ciudades, sino de los pueblos chicos que son los más necesitados de medios de comunicación.

Suscribo las frases pronunciadas por el alcalde de Granollers.

A quienes con el pensamiento o con las intenciones traten de enfriar el cariño de todas las regiones hermanas; a esos no podemos seguirles. (Ovación.)

Es esa una mala obra y debemos huir de ella.

Todos los españoles hemos de ser defensores entusiastas de España, de su historia y de su futuro.

Una ovación delirante ahogó las últimas palabras del señor Francos Rodríguez.

Se vitoreó al Rey, a España y a Cataluña, con entusiasmo.

### El coro «Amigos de la Unión»

La sociedad coral «Amigos de la Unión», que dirige el maestro señor Vilaró, cantó, en honor del señor Francos Rodríguez, las composiciones «¡Salut, cantors!», «Els bregadors» y la sardana «L'Empordà».

Fueron muy aplaudidos, felicitando el director general de Comunicaciones de una manera muy entusiasta, al coro, en la persona de su director, señor Vilaró.

### Visita al nuevo Hospital y Asilo

En automóvil fué a visitar, el señor Francos Rodríguez, junto con las autoridades, las obras del nuevo Hospital y Asilo en construcción, las que elogió en gran manera.

Tuvo frases de consideración y respeto para el ilustre patricio señor Corbera, al decirle el señor Torras, que en buena parte a su magnanimidad debería Granollers el contar con establecimiento benéfico llamado a ser orgullo de esta población.

### En el Ayuntamiento

De regreso del Hospital y Asilo permaneció breves momentos en el Ayuntamiento donde fué despedido por las autoridades y personalidades locales y del distrito.

El concejal, señor Estrada, saludó al señor Francos Rodríguez, excusándose de no haberle sido posible asistir a los actos celebrados por la mañana.

Estuvo unos momentos el director general de Comunicaciones en la casa rectoral, donde pudo admirar los famosos retablos, de los que hizo cumplido elogio.

### En «La Unión Liberal»

Al aparecer el señor Francos Rodríguez en el palco de las autoridades, para asistir al concierto que, en su honor, daba el «Orfeo Granollerí», fué saludado con estruendosa salva de aplausos por la distinguida concurrencia que llenaba por completo el salón platea de «La Unión Liberal».

El señor Francos Rodríguez correspondía a tal muestra de afecto, visiblemente emocionado.

Las composiciones, que con mucho esmero interpretó el «Orfeo», fueron el himno «Nostra bandera», «El rossinyol», «Sota de l'olm» y «La mort de l'escolà».

El señor Francos Rodríguez, que con suma atención escuchó las composiciones, mostró deseos de saludar al director, señor Llobet, para el que tuvo frases de elogio y admiración por su meritísima labor artística.

La junta de la asociación obsequió al ilustre visitante con pastas y champañá.

Recorrió, acompañado de la junta, las dependencias de la casa, fijando muy poderosamente su atención en las escuelas que sostiene «La Unión Liberal».

Para el secretario, señor Turigas, que le fué presentado por el señor Torras Villá, tuvo frases encomiásticas el señor Francos Rodríguez por su labor altruista para con la sociedad.

### Regreso a Barcelona

Serían poco más de las seis, cuando el señor Francos Rodríguez, junto con los señores Azcárraga y Boét, subió al auto que debía conducirles a Barcelona.

Una atronadora salva de aplausos y un viva al señor Francos Rodríguez, unánimemente contestado por el gentío inmenso que había en la carretera, resonó al ponerse en marcha el vehículo, en el que iba el dignísimo director general de Correos y Telégrafos, al que Granollers y su comarca debe sincero agradecimiento.

\* \* \*

Desde el pasado domingo y con la inauguración de la central telefónica del Estado, todos los abonados pueden comunicar con Barcelona y con cuantos pueblos tenga comunicación la sociedad «Telefonía del Vallés».

## Carnet de la setmana

DILLUNS : L'ex *quefa* dels lliberals està malalt, d'un altre atac de bilis.

¿La causa? L'haver-se-li *indigestat* un dinar al qual no va assistir.

Aconsellem al senyor Barangé que prengui un gotet d'aigua de Rubinat. Va molt bé per a aitals casos.

© ©

DIMARTS : Se reb en nostra vila un *quinzenari*.

En ell dediquen unes quantes ratlles a nostre ajuntament, explicant-nos, *nada menos*, que els nostres concellers se fiquen els cabals de la Pubilla a la butxaca.

A nosaltres, francament, ens fa l'efecte, el sosdit paperet, d'un *papa dineru*, o un busca bitllets de Banc.

Amb tota seguretat que'l *quinzenari* de mares, d'haver viscut les administracions Barangé-Tardà, ens explicaria que aquests senyors se treien els duros de casa per a engroixir el *dot* de la Pubilla.

© ©

DIMECRES : Els del casinet de dalt passen llista per a veure a qui poden proposar per a president de «L'Unió Lliberal» en les eleccions del proper diumenge.

Després de repassar la llisteta, s'adonen de que cap dels que en la mateixa figuren, te les virtuts que requereix l'esmentat càrrec.

¡Menys mal que's coneixen!

© ©

DIJOURS : Els concellers de la minoria que acabdilla l'ex *quefa* Barangé, no assisteixen a la sessió que celebra l'ajuntament, faltant, de tal modo, als seus deures.

¿Per que's pensen, els tals senyors, que'ls va votar el poble?

¿Per a fer el gandul?

© ©

DIVENDRES : Els d'Acció (q. e. p. d.) se reuneixen i prenen acords *tras-cen-den-tals*.

Així ho pregonen els satèlits del *cap d'aquella*.

¿Què serà? ¿Què no serà?

¡Ja ens ho dirà, ja, aquell *espieta!*

© ©

DISSABTE : Llegim en un diari barceloní:

«El senador vitalicio señor Roig y Bergadà,

que ha realizado grandes trabajos para llegar a la reorganización definitiva del partido liberal en Barcelona, está disgustadísimo por la conducta que respecto a ello observan las autoridades supremas de dicho partido.

Un íntimo amigo del señor Roig y Bergadà, nos ha manifestado que éste está completamente desengañado y que no confía en nada que dependa de los personajes liberales residentes en Madrid.

Como consecuencia de ello, es casi seguro que surgirá una disidencia liberal, a base de una organización autónoma y autonomista, si no ocurre antes que triunfen los regionalistas en sus trabajos de seducción, logrando que el señor Roig y Bergadà se afilie a la «Lliga», lo cual es muy probable.

© ©

DIUMENGE : ¡Festa!

© ©

RESUM:

Dilluns : Malura.

Dimarts : Pessetes.

Dimecres : Eminencies.

Dijous : Vagancia.

Divendres: R. I. P. ¡Pobre Acció, tant bona que era!

Dissabte : Nota política.

Diumenge : Ja ho hem dit.

## LOCALES

Conforme se anunció, el miércoles por la noche representóse en el teatro de La Unión Liberal el drama en 8 actos «Genoveva de Brabante», que interpretaron los aficionados del «Esbart Artístic».

El «Centre Excursionista» proyecta una carrera pedestre de esta villa a Mataró, en la cual tomarán parte varias sociedades excursionistas de Barcelona.

Para esta tarde está anunciado un *match* de foot-ball entre el «Premianés Español», de Premiá de Mar y el «Granollers S. C.», en el campo de éste último.

Ha dado a luz un robusto niño, la señora doña María Puig Cadefau, esposa del ingeniero, don Andrés Piñol.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Para nuestro particular amigo, Buenaventura Garrell, ha sido pedida la mano de la agraciada señorita Rosa Sala.

Víctima de penosa enfermedad, ha fallecido la señorita María Fernández Vidal; verificándose ayer mañana el acto de su entierro.

A su familia, en particular a nuestros amigos, Antonio y Manuel, hermanos de la finada, la expresión de nuestro pesar.

En el coro «Amigos de la Unión» y en «La Violeta Catalana», los aficionados han dado representaciones teatrales, que se han visto muy concurridas. En la primera de dichas entidades, la función era a beneficio de un socio de la cooperativa La Vallesana, enfermo de algún tiempo en el hospital de Barcelona.

IMB. DE E. GARRELL : GRANOLLERS

# GRAN SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

Camisería  
Corbatería  
Géneros de punto

## SANTIAGO Y PERALES

Fontanella, 11 : BARCELONA

Sombrerería  
Zapatería  
Bastones, paraguas

EXTENSOS Y ELEGANTES SURTIDOS EN TODA CLASE DE ARTICULOS ÚLTIMA NOVEDAD PARA CABALLEROS  
PRECIOS ECONÓMICOS

**TRAJES A MEDIDA, DE 60 A 150 PESETAS**

### ALERTA! ALERTA! ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales **VICHY CATALAN**, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales **VICHY CATALAN** llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad anónima **VICHY CATALAN**», y, por lo tanto, dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

## CASA GARRELL

### IMPREMTA

Variat assortit en Programes, Carnets i Títols de soci per a Festes Majors

CLAVÉ, 25

GRANOLLERS

## LA PERFECTA

SOCIEDAD ANÓNIMA

### LEGÍA LÍQUIDA



Todas las señoras piden **LA PERFECTA** por ser la única que blanquea y no quema la ropa.

Premiada con diploma de honor en la Exposición celebrada últimamente en el Tibidabo.

DE VENTA : Droguerías, Colmados, Ultramarinos y Comestibles.

DESPACHO : San Gil, 17.-BARCELONA

DISPONIBLE

No puede prescindir de este interesante libro

## GUÍA GENERAL DE CATALUÑA

(BAILLY-BAILLIERE-RIERA)

nadie que quiera conocer al detalle los nombres y domicilios de todos los que en dicha región ejercen alguna industria, comercio, profesión o cargo oficial

Contiene, además, todas las vías de comunicación, correos, telégrafos, teléfonos, servicios de coches y automóviles, balnearios, aguas mineralo-medicinales y cuantos datos geográficos, históricos y estadísticos son de interés general.

Aranceles de Aduanas, tratados de comercio, medidas, pesas y monedas y tarifas postales y telegráficas

Cuatro preciosos mapas en colores, los más completos que se han publicado

**10 ptas. en toda España, franco de portes**

**Oficinas: Consejo de Ciento, 240-Barcelona**

REPRESENTANTE EN GRANOLLERS

ANTONIO CADEFAU # CALLE PRIM, 223